

ceptor de todos aquellos bachilleres actuales de Albacete, cuyo nacimiento fue en torno al año de 1.930 (años por defecto o por exceso). En el período lectivo siguiente (1.910-1.911), uno de los mejores alumnos del Centro, es Don José Aparicio Albiñana, el cual recibe durante su etapa de estudios preuniversitarios, diferentes matrículas de honor.

En el año de 1.911, toma posesión de su cátedra de Lengua francesa, Don Jesús Huerta Medrano, al que poco después, sus alumnos motejaron cariñosamente con el apelativo de "Huertecilla". Este eficiente profesor, fue el autor de su propio libro de texto, con el que y con sus explicaciones, tanto ayudó a aprender la lengua de Molière a los jóvenes de entonces.

El curso de 1.912-1.913, se inicia con 591 escolares y con la llegada también, de otro singular catedrático de Historia Natural: Don Manuel Berraondo Arregui. En esta etapa docente, por ejemplo, el director Don Isidoro Fernández, concede por sus altos conocimientos, matrícula de honor en Lengua Española a los alumnos don Miguel Panadero Sala y Don Ulpiano Martínez Moreno, destacados personajes albacetenses más tarde.

En 1.913-1.914, el Centro se viste de luto, con motivo del tristísimo hecho de la muerte de su director Don Isidoro Fernández Valverde, puesto que ocupaba desde 1.901. Tras esta sentida efemérides, se propone una terna para ocupar la vacante, de la que es elegido el veterano catedrático (tan citado con encomio en el texto decimonónico de estos "Apuntes") Don Elías Alonso y Alonso (Física y Química), profesor que se había incorporado al Claustro en el ya lejano curso de 1.885-1.886. En esta misma etapa docente y con fecha de 30 de agosto (año 1.914), se organizan en España de manera general las Escuelas Normales (Magisterio), siendo en consecuencia suprimidas sus enseñanzas del Instituto, por tener local y profesorado propio.

Durante los exámenes de fin de curso (1.913), en calidad de alumno libre, recibe matrícula de honor en la asignatura de Geografía, el rodense Don Hipólito Ramírez Onsurbe, y que más tarde alcanzaría el fajín de general, procedente del Arma de Artillería de nuestro Ejército. En el siguiente período docente (1.913-1.914), se destaca también en sus estudios Don Esteban Mirasol Ruiz, que alcanza un "honor" en Lengua Castellana, lo mismo que nuestro ilustre paisano Don José Prat García en la disciplina de Aritmética y Álgebra. Don José Prat, como es sabido, actualmente es senador de la Cámara Alta. En este ciclo educativo —es de destacar—, se integra en el Claustro del Centro en calidad de ayudante de Ciencias, el inolvidable profesor Don Juan Martínez Cañadas.

En el curso de 1.915-1.916, empieza sus estudios de Bachillerato, el actual gran jurista y literato Don Matías Gotor y Perier. Hasta que acaba en 1.921 (después se licenció y doctoró en Leyes), su expediente académico está pleno de matrículas de honor. En este momento escolar, los discípulos que integran el Instituto son 494 distribuidos así: 115 oficiales, 320 libres y 59 colegiados. La Escuela Normal de Maestros se encuentra ubicada ya en la calle Francisco Jareño, dirigida por Don Prudencio Vidal Jiménez, mientras que la de Maestras, sita en la